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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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O governador Jorginho Mello (PL) irá lançar nesta 
quarta-feira, 13, o programa Recupera Mais, que 

promete ser o maior programa de recuperação fiscal 
da história de Santa Catarina. A previsão é de que sejam 
arrecadados cerca de R$ 1,5 bilhão em créditos de 
ICMS para os cofres do Governo. O Recupera Mais nada 
mais é que o Refis, que já vinha sendo mencionado pelo 
Secretário de Estado da Fazenda, Cleverson Siewert. 

Será um programa de incentivo à regularização de 
débitos em que as empresas terão a oportunidade 
de pagar impostos com desconto. Estão incluídos aí o 
Imposto sobre Circulação de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) e o Imposto de Transmissão Causa Mortis e 
Doação (ITCMD). 

Outro anúncio marcado para a data é o do Refin 2023, 
um programa para recuperação de créditos não recebidos 
específico para quem tem pendências com o Badesc.

Ambos os programas fazem parte do Plano de Ajuste 
Fiscal de Santa Catarina (Pafisc), que desde o início da 
gestão de Jorginho vem buscando equalizar as contas. A 
expectativa é garantir ao menos R$ 265 milhões a mais 
por ano nos cofres públicos, sem aumento de alíquotas ou 
criação de novos impostos.

Depois do lançamento, o programa Recupera Mais segue 
para a aprovação da Assembleia Legislativa de Santa 
Catarina (Alesc), de onde sairá aprovado, haja vista o 
histórico do atual governo com os parlamentares. Jorginho 
Mello ainda não teve um projeto seu barrado na Casa.

Lançamento do Refis e Refin

COSUD
Marcado para a última segunda-feira, 11, o encontro do Consórcio de Integração Sul e Sudeste (COSUD), formado pelos 

governadores do Sul e Sudeste do país, e que debateria pontos em discordância da Reforma Tributária precisou ser 
adiado. O motivo? O senador Eduardo Braga (MDB-AM), relator da matéria, teve uma indisposição e o governador do Rio 
Grande do Sul, Eduardo Leite (PSDB), também precisou cancelar sua participação por conta das enchentes que castigam 
o estado. A nova data ainda não foi marcada.

Acordo de Cooperação
Representantes da Assembleia Legislativa de Santa 

Catarina assinaram nesta terça-feira, 12, um pacto 
de cooperação focado no desenvolvimento humano, 
econômico, sustentável e institucional com o Conselho 
Regional da Calábria. O acordo prevê benefícios 
econômicos, sociais, acadêmicos, científicos, turismo 
e tecnológicos, respeitando as legislações italiana e 
brasileira e tem a validade de quatro anos a partir do 
momento da assinatura, mas pode ser rescindido se 
alguma das partes assim entender. Participaram do 
ato o deputado Mauro De Nadal (MDB), e os deputados 
Dr. Vicente Caropreso (PSDB), Delegado Egídio Ferrari 
(PTB) e Rodrigo Minotto (PDT).

Emprego em Santa Catarina
Conforme dados do Cadastro Geral de Empregados e 

Desempregados (Caged), a economia catarinense está 
com bons índices de empregabilidade em 2023. O Estado 
contabiliza saldo positivo de 2,2 mil empregos formais 
em julho, totalizando 63,6 mil novos postos de trabalho 
com carteira assinada somente em 2023. E o número 
de profissionais admitidos no setor público e privado de 
empregos formais ultrapassa a marca dos 2,4 milhões 
somente este ano. O Estado tem ainda 6.488 vagas de 
emprego disponíveis pelo Sistema Nacional de Emprego 
(Sine). As ofertas englobam como pré-requisito desde nível 
fundamental a superior. Destas, 257 são PcDs. 

Foto: Asses. de Comunicação

Mercoagro
Com uma nova estrutura e expectativa positiva no 

mercado, a edição de 2023 da Feira Internacional de 
Negócios, Processamento e Industrialização da Carne 
(Mercoagro) iniciou nesta terça-feira, 12, no Parque de 
Exposições Tancredo Neves, em Chapecó. Trata-se da 
maior exposição/feira das Américas e uma das maiores 
da indústria mundial da proteína animal. A realização é 
da Associação Comercial e Industrial de Chapecó (Acic). 
Para a edição deste ano são esperados mais de 15 mil 
visitantes-compradores, 235 expositores e mais de 650 
marcas, com expectativa de gerar 160 milhões de dólares 
em negócios diretos.

Mudança no transporte
A Secretaria de Estado da Infraestrutura e Mobilidade (SIE) alterou as resoluções que estabelecem exigências 

e especificações mínimas a serem observadas pelas operadoras na implantação de sistema de bilhetagem 
eletrônica em quatro regiões metropolitanas de Santa Catarina: Foz do Rio Itajaí, de Florianópolis, Carbonífera 
e do Vale do Rio Itajaí, e elas não poderão mais bloquear os cartões de transporte dos alunos fora do turno em 
que o estudante estiver matriculado, ou seja, não importando o dia das aulas no trajeto entre casa e escola, o 
beneficiário poderá se deslocar em qualquer dia e horário.

Feira Metalurgia
A indústria metalúrgica promove de 19 a 22 de setembro, em Joinville, a Feira Metalurgia, que reúne expositores ligados 
à fundição, metalurgia, automação e robôs, indústria 4.0, tratamento térmico e soldagem, reciclagem e EPI. O evento tem 
apoio do SESI e do SENAI, entidades da FIESC que atuam para promover inovação e qualificação para o setor. A programação 
inclui um congresso sobre tecnologias e rodadas de negócios com grandes empresas consumidoras de matérias-primas, 
máquinas, equipamentos, serviços e insumos relacionados ao setor metalmecânico e de fundição. 


